



BOLETIN DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE
Cerámica y Vidrio

www.elsevier.es/bsecev



Editorial

Como consecuencia de la toma de posesión de la nueva Junta de Gobierno de la Sociedad Española de Cerámica y Vidrio (SECV), en este primer número de 2017 se produce el relevo de la Dra. Carmen Baudín como editora jefe del Boletín de la Sociedad Española de Cerámica y Vidrio (BSECV). A propuesta de la nueva Junta de Gobierno y ratificado por la Asamblea de socios paso a ser el nuevo editor jefe del BSECV. Es para mí un honor aceptar este encargo consciente de que conlleva una gran responsabilidad en este tiempo de cambios y desafíos que debe afrontar el Boletín. Quiero que mis primeras líneas sean de agradecimiento a la Dra. Carmen Baudín por el trabajo realizado, del cual he sido testigo en primera persona como miembro del comité editorial. Ha liderado el proceso de modernización del Boletín a través del acuerdo con la editorial Elsevier y deja nuestra revista en una posición excelente para abordar su consolidación entre las revistas más prestigiosas del campo de los materiales cerámicos y vidrios. Debo decir que la Dra. Baudín no deja el Boletín sino que continuará formando parte del comité editorial como editora asociada para que podamos seguir contando con su trabajo y experiencia.

El BSECV es una revista científico-técnica de carácter abierto ("open access"), los resultados publicados en ella son accesibles libremente para toda la comunidad interesada en el tema. Esto no es una tendencia a futuro, es ya una exigencia para los resultados de investigación obtenidos con fondos públicos. Las publicaciones que resultan de proyectos financiados por la Unión Europea o subvencionados en las diferentes convocatorias nacionales exigen que las publicaciones se hagan en revistas de "open access". Esta política por parte de las instituciones gubernamentales ha llevado a la creación de un elevado número de revistas nuevas y a un proceso de transformación de las ya existentes. La consolidación tanto desde un punto de vista técnico como económico del BSECV en un entorno tan extremadamente competitivo pasa por un incremento sólido y sostenible de su índice de impacto. En este sentido debo transmitir dos buenas noticias. En primer lugar hay que destacar la evolución muy positiva en este último año de los datos que reflejan tanto el número de citas que recibe la revista como su visibilidad internacional y en segundo lugar, además de nuevas incorporaciones de jóvenes investigadores, la práctica totalidad del equipo editorial que ha trabajado en los últimos años va a continuar apoyando el BSECV. No estamos tanto ante una nueva etapa del Boletín como ante una progresión y profundización de las políticas editoriales de las que vamos de la mano en este proceso de modernización.

Evidentemente nuestro esfuerzo no será fructífero sin el apoyo de los socios de la SECV y sin la aceptación de la

comunidad de investigadores y tecnólogos involucrados en el campo de los materiales cerámicos y los vidrios. Necesitamos por tanto que el prestigio de la revista vaya creciendo sobre bases bien consolidadas para que el Boletín se convierta en una revista atractiva más allá de nuestras fronteras y nuestros ya tradicionales vínculos con Iberoamérica. Sirva como ejemplo los trabajos que se publican en el presente número. Se publican trabajos de autores procedentes de diferentes instituciones y países: un trabajo de la AGH University of Science and Technology de Cracovia en Polonia, un trabajo de colaboración entre la Universidad Federal de San Carlos en Brasil y la Universidad del Cauca en Colombia, un trabajo de la Escuela Politécnica Nacional de Quito en Ecuador, un trabajo de colaboración entre Henan University of Technology y Zhejiang University ambas de China y el Politecnico di Torino de Italia y un trabajo de colaboración entre el Instituto de Tecnología Cerámica de la UJI y dos institutos de la Universidad de Zaragoza. Esta internacionalización del BSECV está sin ninguna duda en la base de su consolidación y es la que permitirá aumentar paulatinamente su índice de impacto.

Debemos también tener en cuenta que durante mucho tiempo el BSECV ha sido el órgano de comunicación e información para los socios de la SECV. Hoy en día la revolución de las telecomunicaciones (la web, las redes sociales, etc...) han redefinido el concepto de actualidad. La información circula más rápido que nunca a través de todos los dispositivos electrónicos que llevamos con nosotros. Eso nos obliga a repensar algunos de los contenidos que como noticias se han venido publicando en el BSECV ya que una publicación de este tipo no puede ajustarse a la inmediatez de algunas informaciones. Es necesario para terminar de completar la modernización del BSECV avanzar junto con la nueva página web de la SECV. En la nueva Junta de Gobierno ya se está trabajando en aumentar la difusión de las novedades, eventos, empresas, equipos de investigación, proyectos y todas aquellas actividades que tienen como objetivo desarrollar la ciencia y la tecnología en el entorno de la cerámica y el vidrio. Una página web ampliada y ajustada a los nuevos contenidos y a las redes sociales. En definitiva una herramienta al servicio de los socios que aspira a acercar la innovación de toda una comunidad científico-empresarial a la sociedad.

Nuestra revista ya es una gran revista con 55 años de historia, estamos en la obligación de proyectarla hacia el futuro para que siga sirviendo a nuestra comunidad muchos años más y para ello necesitamos la colaboración de todos los socios de la SECV.

Amador Caballero